

Chère patiente,

En tant que médecins généralistes, nous constatons que certaines femmes ne font jamais ou très rarement de frottis (du col de l'utérus). C'est très regrettable, car cette simple recherche peut vraiment sauver des vies. L'échantillon peut être prélevé à la fois chez le médecin généraliste et chez le gynécologue (il va ensuite aux mêmes laboratoires). Parfois, les gens reportent trop longtemps ou oublient complètement ceci. Il y a plusieurs raisons possibles à cela, à savoir : l'examen est vécu comme désagréable ou les gens ne savent pas qu'il peut se faire chez le généraliste et le temps d'attente chez le gynécologue est souvent trop long.

Il a été prouvé que ce test aide à détecter précocement le cancer du col de l'utérus (généralement précancéreux). Cela permet de commencer le traitement à temps. Le traitement d'un stade préliminaire est également généralement beaucoup moins invasif et a moins d'effets secondaires.

Pour qui?

Le test est recommandé aux femmes âgées de 25 à 64 ans une fois tous les trois ans. Après 61 ans, le test n'est nécessaire que jusqu'à ce qu'il y ait deux bons résultats, tous les trois ans.

Pourquoi tester ?

Le cancer du col de l'utérus se développe très lentement. Le frottis peut détecter un cancer du col de l'utérus précancéreux et précoce, avant même que vous ne le remarquiez vous-même. En traitant ces stades précancéreux (si nécessaire), le cancer du col de l'utérus peut encore être prévenu (ou plus souvent suivi pour voir son évolution). Traiter le cancer du col de l'utérus à un stade précoce augmente les chances de succès du traitement. Plus d'infos sur la détection du cancer du col de l'utérus : [Pourquoi on fait un frottis ? - Fitostic.com - Sport, Mode, Beauté & lifestyle Magazine](#)

Qu'est-ce qu'on fait ?

Le médecin qui effectue un test Pap insère une petite brosse dans le vagin pendant que la femme est allongée sur le dos. Les cellules sont prélevées du col de l'utérus et examinées au microscope au laboratoire. Le chercheur du laboratoire peut alors voir si les cellules sont normales, présentent déjà des changements ou s'il s'agit déjà de cellules cancéreuses. Les frais de laboratoire sont entièrement remboursés (aucune facture n'est envoyée).

Alternative au frottis

Il y a des femmes qui n'aiment pas qu'un médecin fasse un frottis. Il existe une alternative pour eux, à savoir l'utilisation d'une brosse Evalyn. Ceci est possible à partir de 30 ans. Vous pouvez demander et récupérer un nouveau pinceau dans notre cabinet. Ensuite, la patiente effectue elle-même le test à domicile et aucune intervention physique d'un médecin n'est nécessaire. Le patient remet la brosse dans un support lors d'une consultation. Ce test examine la présence de virus VPH qui peut causer le cancer du col de l'utérus. Contrairement au frottis par le médecin, ce test n'est pas remboursé, le coût est de 40 euros, qui est facturé par le labo. Si le VPH est diagnostiqué, un test Pap est toujours recommandé. Si aucun VPH n'est détecté, le risque de cancer du col de l'utérus au cours des trois prochaines années est très faible. Plus d'explications :

https://hvpzelfafnametest.weebly.com/uploads/2/5/2/5/25255702/rover0090_folder_evalyn_gebruiksaanwijzing_35788_fra.pdf

Que faire maintenant?

Si vous n'avez pas eu de frottis au cours des 3 dernières années, il est bon que vous fassiez un frottis. Vous pouvez prendre rendez-vous avec nous pour cela. Veuillez indiquer sous 'raison du rendez-vous' ou 'info' qu'il s'agit d'un frottis. Ne le reporter pas trop longtemps ("le report fait oublier pour toujours").

Nous avons généralement les résultats après 1 semaine, merci d'appeler ensuite, pendant le moment de communication des résultats par téléphone, tous les jours de 13h15 à 13h45.

Lorsque vous avez un bon résultat de test, vous pouvez attendre 3 ans pour répéter l'examen.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à nous contacter.

Bien à vous

Dr. Deprost

Dr. Venneman

Dr. Rahoens

Dr. Monfret

Cabinet de groupe www.medikwatrecht.be